

Jahresbericht 2021 der Kulturkommission

| | |
|-----------------------------------|--|
| <p>Arbeitsschwerpunkte</p> | <p>Grundsatz: Einheimisches Kulturschaffen stützen und fördern. Vielfältige Begegnungen in Hochdorf ermöglichen und stützen. Vereine und Gruppierungen in ihren Aktivitäten stützen durch gute Rahmenbedingungen <i>(gemäss Positionspapier Kultur der Gemeinde Hochdorf)</i>.</p> <p>Aufbauend auf diesen Grundsätzen ergibt sich die Schwerpunktarbeit der Kulturkommission der Gemeinde Hochdorf.</p> <p>Wichtiger Hinweis: Auch im Jahr 2021 sind infolge von Covid-Massnahmen Aktivitäten und Projekte der Kulturkommission eingeschränkt worden. Ebenso haben zahlreiche Veranstaltungen im kulturellen Bereich nicht oder nur unter eingeschränkter Teilnehmerzahl stattfinden können. Im Jahr 2021 wurde kein monatliches Kulturplakat umgesetzt.</p> |
| <p>abgeschlossene Projekte</p> | <ul style="list-style-type: none"> – Genehmigung von Gesuchen an die Kulturkommission – Ausstellung Fototreppe Braui, Jahr 2021: 20. Ausstellung: Gerardo Cicchetti, Hochdorf; «abgehoben» - Drohnenfotografien. 14. September 2021 – Frühsommer 2022; Eröffnung der Ausstellung mit Vernissage und Laudatio von Claudio Brentini – Herausgabe der Hochdorfer Chronik 2017 – 2020. Die Zwischenseiten zeigen Fotos von Hochdorf aus Flugansicht und passend dazu ein Gebäude zwischen 1910 und 1972. Die Umschlagfotos zeigen den Storch im Seetal, Fotos von Gery Bühler. – Infolge Covid-Massnahmen wurde auf eine Vernissage verzichtet. |
| <p>Anträge an den Gemeinderat</p> | <p>Hochdorfer Chronik 2017-2020</p> |
| <p>Laufende Projekte</p> | <ul style="list-style-type: none"> – Verleihung des Kulturpreises 2021 im Laienbereich an die Feldmusik Hochdorf und die Harmonie Hochdorf für das geschätzte und einmalige Angebot des Kinderkonzerts mit «Teddy und Freddy» und für die Jugendförderung im musikalischen Bereich. Die öffentliche Verleihung konnte infolge Covid-Vorschriften nicht wie geplant am Kinderkonzert 2022 erfolgen. – Prüfung und Genehmigung von Gesuchen an die KuKo. – Das Projekt «neue Ansichtskarten von Hochdorf» ist in Zusammenarbeit mit Fotoglob bearbeitet worden, Herausgabe ist noch pendent. Soll im Jahr 2022 erfolgen. – Fototreppe Braui: Die aktuelle Ausstellung mit Drohnenfotos von Gerardo Cicchetti läuft bis im Frühsommer 2022. Eine neue Ausstellung ist in Planung. |

| | |
|--------------|---|
| | <ul style="list-style-type: none"> – Eine öffentliche Führung des Rundgangs historischer Gebäude und Brunnen hat im September 2021 stattgefunden. Öffentliche Führungen sollen auch im Jahr 2022 stattfinden. Organisation und Durchführung obliegt der Abteilung Kultur. |
| Personelles | <p>Die Kommission besteht per Ende 2021 aus 8 Mitgliedern (inkl. GR Ressort Kultur) und ist nicht parteipolitisch zusammengesetzt. Albert Felber ist für die neue Legislatur 2021 – 2024 vom Gemeinderat als Mitglied neu gewählt worden. Jost Amrein hat infolge Wegzuges aus Hochdorf per 31.12.2021 als Kommissionsmitglied demissioniert. Jost Amrein bleibt aber im Vorstand von Alt-Hofdere. Dank für das grosse kulturelle Engagement seit Jahren.</p> |
| Finanzielles | <p>Folgende Gesuche um finanzielle Unterstützung wurden bewilligt: Druckkostenbeitrag an Gemeinschaftswerk «lange Jahre» von Annelis Gerber-Halter und Theres Roth-Hunkeler; <i>tales</i> Poesiesommer 2021; Kunstraum Hochdorf für die Ausstellung von Susanne Hofer «stille_LAUTE» und für die Ausstellung von Elena Marzucci «Malerei» im Jahr 2021; Orchester Hochdorf für das Herbstkonzert 2021.</p> <p>Gemäss Budget: Rüüdige Samschtig (Strassendekoration - Beflaggung), Seetal Events. WiehnachtsMärt Hochdorf (kulturelles Rahmenprogramm) wurde nicht beantragt, da der WiehnachtsMärt infolge Covid-Massnahmen 2021 wiederum nicht stattfinden konnte.</p> |
| Bemerkungen | <p>Die Kulturkommission traf sich zu 5 Sitzungen (davon eine in elektronischer Form infolge Covid-Massnahmen), das Projekt Fototreppe Braui und die Herausgabe der Hochdorfer Chronik wurden in der Arbeitsgruppe bearbeitet.</p> <p>Ein grosser Dank geht an die Kommissionsmitglieder für die kreative und engagierte Mitarbeit, für die inspirierenden Diskussionen und Vorschläge sowie Inputs.</p> |

05.02.2022 / Lea Bischof-Meier, Präsidentin